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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和６年度　第６回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和６年９月２５日（水） 

　開会　午前９時５０分　　　　閉会　午前１０時４０分 

 

３．場　　所　　　更別小学校　コンピュータ室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 宝輪祐子 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 伊藤啓展 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席

主幹　兼 

社会教育係長
道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 河原崇行 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

伊東次長　　若干早いのですが、只今から令和６年度第６回目教育委員会議を開催致します。

それでは教育長よろしくお願い致します。 

教 育 長　　それではこれより、令和６年度第６回更別村教育委員会議を開催致します。 

　　　　　　日程第１、会期の決定についてですが、会期につきましては、本日１日限りと

することでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、会期につきましては本日９月25日の１日間と致します。よろしくお願い

致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

てご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　学校教育係関係で「ハロー・ワールドＷＥＢ打合せ」があったんですがどのよ

うな内容ですか？ 

道券主幹　　まずハロー・ワールドさんにつきましては、今回ホームステイ体験in沖縄の事

業でお世話になった事業所ですが、今回の事業とは別に中学校で英語の授業をオ

ンラインで発音のサポートを行ったり、外国とネットでつないで国際交流を行う

など、英語の授業を支援するシステムの紹介がありまして、管内でも取り入れて

いる市町村があるので提案を聞いていただきたいということで話を伺ったとこ

ろです。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんでしょうか？ 

佐藤代理　　学校給食センターで管内の給食でのうどん問題って落ち着いたのか、原因はま

だわかっていないのか、どんな状況になっているのですか？ 

小林所長　　今回のことが起こったのは確か今月５日か６日か７日に帯広市と音更町でとい

うことで、翌週末に業者より文書が届きまして内容としては原因がまだ特定でき

ていないという内容で、こう思われるとか、（原因は）こうではないかという状況

なので、それだとなかなか給食センターで安全だから大丈夫だとか（使用）再開

しましょうということにならないので、現在、帯広市と音更と業者の方で協議を

しているようなので、２市町から情報をもらって11月以降どうするかというこ
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とを決めていきたいと思いますので、まだはっきり（原因等）していない状況で

す。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　よろしいですか？とりあえず10月いっぱいはうどんに代わるメニューで給食 

を提供するということですね。 

小林所長　　そうです。 

教 育 長　　その他、何かございませんでしょうか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは次に２番目の更別村教育委員会委員の任命について事務局より説明を 

お願いします。 

伊東次長　　（２．更別村教育委員会教育委員の任命について説明をする。） 

　　　　　　（委員より「よろしくお願いします」の声あり。） 

教 育 長　　只今、２．更別村教育委員会教育委員の任命についての説明がございました。 

よろしくお願い致します。先日行われました議会定例会において任命承認され 

ました。引き続きよろしくお願い致します。 

教 育 長　　よろしいですね。では次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは次に日程第３、その他に移ります。まず１つ目　当面する教育行政上 

の諸課題についてとして、令和６年度第３回更別村議会定例会での一般質問等に 

ついて説明をお願いします。 

伊東次長　　それでは私の方から令和６年度補正予算として教育委員会から提出した内容に 

つきましては特に質疑なく承認されております。また令和５年度決算認定につき 

ましても、教育委員会関係に関する質疑等なく認定されております。 

　なお、一般質問の内容等につきましては教育長の方から説明がございます。 

教 育 長　　太田議員からどちらかというと提案される形での質問がございました、部活動

の地域移行についてです。令和２年度から国の方から方針が出ていましたが、部

活動の地域移行はどこの地域を見ても、地域移行協議会は立ち上がっていても、

運営方針についてはまだまだ固まっていない地域が多いです。そういう中、更別

村として部活動地域移行はどうしていくのか、教育長としての強い信念を持っ

て前に進めてほしいという思いがあって一般質問ということになりました。 

　 国の方からは令和５年度から令和７年度までの間に地域移行ができるように 

と話が来ているのですが、なかなかどこの地域をみてもうまくいっていないの 

が現状です。なぜ地域移行という考え方が出てきたかというと、生徒数が減少し 
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てきて学校単位では部活動の維持がすごく難しくなってきていること、それから 

子どもの数が減ることによって学校の中の部活動数が減っていって子どもたちが 

選べる部活動が少なくなる傾向にあるということ、もうひとつは今まで部活動を 

先生方が指導するのが当たり前という風潮の中で、先生方が長時間勤務をされて 

いて、部活動も勤務ということで考えていくと、長時間勤務が深刻化していると 

いうことからです。前も話をしましたが、教職員を希望される方が減ってきてい

て、先生方の働き方改革も進めていかなければならないという理由もあり、部活

動の地域移行というものが出てきました。子どもたちがスポーツ・文化活動に継

続的に親しむ機会を地域と学校で一緒に考えていこうということです。部活動と

いうのは必ずしも先生方が担う必要のない業務ということで、法令上の義務では

ないものですから段階的に地域移行を進めていこうということで動いているとこ

ろです。 

実は更別村も小林給食センター所長が教育次長時代にもしかしたら教育委員さ 

んも当時いらっしゃってお聞きしたかもしれないのですが、もし先生方に部活動 

地域移行をした場合に（指導を）どうするかという意向を令和３年度にお聞きし 

て進められています。先生方へ地域移行の説明をしたり、各部の後援会や地域の 

スポーツ団体に向けても地域移行に関する説明を実施して、土日の指導者を募集 

していこうというところまで令和４年度動いてくださっていたんですが、実は土 

日の部活動に関わる地域の指導者が中体連の大会に監督とか指導者として参加で 

きるかどうかという扱いが明らかでなかったんですね。そういう様な当時の現状 

だったので令和５年度から開始するのは難しいということになり一度ストップし 

ておりました。で昨年度ですけども国からの指導もあるのですが地域の関係者の 

方々と協議を進めるための更別村部活動地域移行検討協議会を設置しております。 

今年度なんですが、ひとつは小学４年生以上の小中学生、保護者に向けたアン 

ケートを実施して、それぞれどんなニーズがあるか把握して、この検討協議会で 

方向性を決めていくということで考えています。それから８月にコミュニティ・ 

スクール委員会と学校運営協議会の合同研修会があったのですが、その時に中札 

内村の部活動地域移行を担当されている髙橋さんに来ていただいて、部活動地域 

移行に関して詳しくお話しをしていただいております。今年度はここまでと考え 

ているのですが、太田議員としてはとにかく前に進めていってほしいという想い 

があって話をされてきました。 

太田議員として提案いただいたんですが、ひとつは民間企業へ委託してみては 

どうかということです。これについては企業側も地域のニーズを把握して準備を 
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進めているというような話を聞いております。もし企業に委託するとしても、地 

域の中でしっかりと話合いを進めておいてほしいということも聞いております。 

企業との連携なんですが、まずは専門的な身体作りなどに関して指導してもらう 

ことから連携を検討していきたいという話をしています。 

もうひとつは地域おこし協力隊を任用してはどうかという提案ですが、これに 

ついては施策としての内容で地域スポーツ文化活動移行に向けた環境の一体的整 

備に展開できるということが載っているので、これについては前向きに検討して 

いきたいということでお答えをしております。 

　　　　　　本当に部活動地域移行については悩ましく、現状の教育委員会の職員体制でこ

れを進めていくのは大変厳しい状況です。よってひとつは部活動指導員を雇用し

たいと思っております。平日も部活動をお手伝いいただいて、土日の大会や練習

にもお手伝いいただける部活動指導員と、この部活動地域移行のコーディネータ

ーを両方兼ねて仕事をしてくださる人材の採用を検討していきたいとお答えをし

ております。 

以上雑ぱくではありますがそのように考えておりますので、何か教育委員さん 

の方からご意見等ございましたらお願いをしたいなと思います。 

　あと、斎藤議員からの村長への一般質問に関しての内容についても説明をお願 

いします。 

伊東次長　　その他の一般質問の中で斎藤議員から、村で実施しておりました人材育成事業 

が終了したことに伴い、村民の知識技能意欲の向上のため、資格試験の受講料等 

の助成について検討してはどうかとの質問がありました。村長から各種資格試験 

の受講料補助については村単独の資格取得支援は村内事業者で活用されなければ 

公平性が保てないと考えていると回答しております。また漢検、数検、英検とい 

われるものについては、教育委員会でも確認をさせていただいて、他町村でも受 

検に関して小中学生が受検したいということがあれば助成している自治体があり 

ますので、こちらについては現在、小中学生の受験希望者が自己負担で受験をし 

ておりますが、児童生徒を対象とした補助制度創設を検討していきたいと回答し 

ております。以上です。 

教 育 長　　では、令和６年度第３回更別村議会定例会に関わって、今お話しをさせていた 

だいたんですが、まず部活動地域移行に関わって、委員さんの方からご意見、ご 

提案等があれば……。 

佐藤代理　　部活動地域移行と関わりはないかもしれないのですが、例えば水泳少年団、現 

在プールを指定管理しているオカモトがそのまま指導を兼ねてくれるのもありな 
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のかなと思います。指導力がどうなのかわからないですけど。 

神成委員　　現在、オカモトグループで水泳教室をやっていて、水泳少年団はスポーツ振興 

財団に水・金に指導してもらっていて、木曜日がオカモトグループが希望者のみ 

プールの監視員さんが指導を行っているんですけど、子どもたちからは一部の人 

からはオカモトの指導者の方が指導力はあるのかなと感じている人がいるみたい 

です。村長にも相談させてもらっていますが、やはり費用の部分でオカモトさん

に頼めない状況です。 

子どもが少なくなってきている現状で会費も限られることから、現在水泳少年 

団の会計をやっているからわかるのですがギリギリなんですよね会計が、来年度 

のために（お金を）残しておかなければと思って財団にお願いして、今オカモト 

にいる小川さんに指定管理業務を受けているので、前よりは見積を安くできるか 

もしれないとおっしゃってくれているのですが、まだ聞いていなくて、できれば 

直結で教えてくれればいいなと親は言っています。 

佐藤代理　　地域移行していくと、やっぱり外部から指導者をお願いするとなるとお金は発 

生するとなったら、保護者からも集めなければならないけど、その反面、助成を 

していかないと運営が成り立たなくなると思うので、助成ありきのお互いに保護 

者も村からも助成をしてやっていくしかないのかなと思います。 

教 育 長　　あと、如何でしょうか？今、中学校の部活動の地域移行ということで、まずは 

そこのところを着手していきたいなと思っています。少年団のことも今後考えて

いかなければと思ってはいるのですが、まずは中学校から着手していきたいと思

っています。今、佐藤代理がおっしゃったように、外部指導者をお願いしていく

ということになると、地域でお手伝いいただける方もいるかもしれませんし、今、

教育委員会で進めようとしている外部の部活動指導者でいくとなると、どうして

もお金の問題が発生していくんですよね。だから保護者からというものもありま

すし、村として助成する必要もあるのかなと思っています。今まで先生方なんで

すけど、ほぼボランティアで指導をやっていただいていました。平日もそうです

し、土日は少し（手当が）出るんですけど、部活動の特別勤務手当ということで、

１時間1,000円にも満たない手当が出ています。部活動について、これから本当

に地域移行が進むかどうかというのも本当に悩ましいところでが、方向性として

は今お話しいただいたようなことになるかなと思っております。 

　他何かご意見等ありませんでしょうか？あとアンケート、小学４年生以上の児 

童生徒と保護者、それから先生方にもアンケートを実施したんですが、アンケー 

トの中で特に先生方が心配しているところは指導者が見つかるのかというところ 
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と、もしも外部指導者と一緒に部活動指導をしていくことになったときに、人間 

関係のところを気にされていました。本当にうまくやっていけるのかどうかとい 

うところをすごく悩まれていました。また、結局１校では部活動、団体競技がで

きなくなってきているので合同チームを組んでいくときに、移動手段をどうして

いくかということについても色々考えていかなければならないところがあるなと

思っております。 

伊東次長　　移動手段というところで、新得、清水、鹿追が合同で部活動を実施していてバ 

スの送迎等を行っているところですが、昨日行われた部活動地域移行担当者ミー 

ティングの中で担当されている方に話を聞くことができたのですが、送迎に関し 

て対応が難しいと聞いております。 

　他町村でもどのような対応されているか確認をしていく必要があると思ってお 

ります。 

教 育 長　　今年度、教育委員の道内研修として安平町教育委員会にお邪魔してお話しを聞 

いた時には、行きのバスだけはアビークラブがバスを持っていて、合同チームの 

ために他のところに移動するためにバスを出しているとお話しをされていました 

けども、もし自分たちの地域に持ってきたときにどうかとか考えたときに悩まし 

いところがたくさんあるなと思っているんですけど……。あと何かございません 

か？ 

　今後検討協議会の中で色々話合いの方を進めて行くことになるのですが、随時 

教育委員会議の方にも出させていただいて、皆様からのお知恵をお貸しいただけ 

ればと思います。よろしくお願い致します。 

　この件につきましてはよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次に、更別村立学校教職員住宅の利用状況及び管理について説明をお 

願いします。 

伊東次長　　今回教育委員さんには今まで情報提供させていただいたところではありますが、 

現在の教員住宅の利用状況についてまとめたものを資料としてお配りをしており 

ます。 

　まず、更別小学校の教員住宅ですが、12戸中６戸利用されておりまして、過去 

10年間の入居率は75.8％という状況となっております。また、改修内容につきま 

してはボイラー改修・更新等を行っていることとしております。次に上更別小学 

校の教員住宅は８戸ありまして、今年度入居されているのは３戸で、過去10年間 

の入居率は47.5％となっております。なお、１－１から３－２までの６戸３棟は 
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平成28年度に村営住宅から教育委員会へ移管された住宅となっております。 

　３番目、中央中学校教員住宅については７戸で、現在５戸入居されており、過 

去10年間の入居率については77.1％となっております。 

　　　　　　以前、議員より上更別小学校の教員住宅について有効活用を検討してはとの意 

見もあり、また、学校同様、教員住宅も老朽化が進んでいる状況になっておりま 

す。記載したのですが現状として近隣市町村から通勤している教職員が多くて長 

期間利用されていない住宅があることを踏まえまして、各学校の校長先生にニー 

ズとか教員住宅に求められるものなど確認させていただいて、必要に応じた数の 

改修等を行っていきたいと考えております。併せて長期間利用されていない教員 

住宅に関しては、佐藤代理からも有効活用してはとのお話しをいただいておりま 

すので、関係機関と情報共有しまして有効活用できるものは残し、必要ないとい 

う状況であれば廃止を含めて検討していきたいと教育委員会として考えておりま 

す。 

　この件につきまして、教育委員さんからのご意見等を伺えればと思っておりま 

す。現状として学校の先生方にもご意見等伺ってからでないとわかりませんが、 

今この場で決定するものではありませんが、お知恵をお貸しいただきたく提案さ 

せていただきました。以上です。 

教 育 長　　只今、更別村立学校教職員住宅の利用状況及び管理について説明がありました。 

　　方向性としては学校の先生方、特に管理職の先生方から色々お話しを伺ってか 

らになるとは思いますが、特に長期間利用されていない教員住宅に関しては有効 

活用していくこと、また不要な場合は廃止を含めて検討していくということだっ 

たんですけど、何かご意見がありましたらお願い致します。 

神成委員　　住んでいない教員住宅は年間維持経費ってかかっているんですか？ 

伊東次長　　基本かかっていないです。 

寺井委員　　ただ老朽化していくということですか？ 

伊東次長　　そうですね。寺井委員おっしゃるとおり、使われていないとどんどん老朽化が 

進んでいて、人が住まないと古くなってしまっている現状です。 

神成委員　　わかりました。 

佐藤代理　　前にも言ったんですが、使わないで痛むよりは有効活用で使ってもらう方がい 

いのかなということと、確認なんですが更小教員住宅の表で校長、教頭ともＥ－ 

２になっているけど……。 

伊東次長　　申し訳ありません。校長住宅がＥ－２で、教頭住宅がＥ－１です。 

教 育 長　　ほか何かございませんか？ 
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伊東次長　　教員住宅を新しくしたら入るのではないかという意見があるんですが、通いの 

先生が多くなってますし。 

寺井委員　　教員住宅に住みたいというのは、異動が決まったときに来られる先生が教育委 

員会に問い合わせるの？ 

伊東次長　　校長先生に相談して、校長先生から教育委員会に情報いただく流れになってい 

ます。 

寺井委員　　あ～。そうなんですね。やっぱり（入居は）少ないですよね。 

神成委員　　校長、教頭は強制なのですか？ 

伊東次長　　強制ではないです。道教委からはその地域に住むことを強制しないでほしいと 

言われております。そこに住むことを強制されると、学校管理職のなり手がいな 

くなるのでと言われております。 

　今のところ本村の校長、教頭先生は教員住宅に入っていただいていますが、今 

後どうなるかはわからないです。住んでいない状況になった場合、緊急的な管理 

は教育委員会がするのかということも出てきます。現在も工事等で学校の鍵を一 

時的に開けることも教育委員会職員が対応していることもあるということです。 

教 育 長　　方向性としては有効活用していくか廃止していくかということを検討していく 

ことでよろしいでしょうか？先生方から話を聞いてから。 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　ありがとうございます。 

伊東次長　　必要な部分に関しては、引き続き改修等を行い環境を維持する、必要最低限の 

部分はしっかり管理してまいりたいと思います。 

教 育 長　　その他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次に２　当面の予定について事務局より説明をお願いします。 

伊東次長　　今後の予定ですが、10月５日に中央中学校文化祭がありますので出席をよろし 

くお願い致します。10月14日どんぐり健康マラソン大会が開催されます。10月 

22日に移動教育委員会議を開催し、当日は各幼稚園とどんぐり保育園を見学後、 

改善センターに戻り教育委員会議を開催することになっております。10月29日 

十勝教育を考えるつどいがあり、今回南十勝が担当となっており、会場を大樹町 

生涯学習センターで行われます。こちらについては大変お忙しい中申し訳ありま 

せんが、現地で参加することとなりますので正式な案内が来ましたら案内します 

のでよろしくお願い致します。11月３日更別村文化賞・スポーツ賞等表彰式があ 

りますのでよろしくお願い致します。11月８日が更別小学校の学習発表会、11月 
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９日が認定こども園上更別幼稚園と上更別小学校の合同発表会です。11月16日 

が更別幼稚園の保育発表会、11月20日が更別村教育研究大会が更別小学校で行 

われます。一次案内はされているとは思いますが、二次案内が来ましたら調整さ 

せていただきますのでよろしくお願い致します。当面の日程については以上です。 

教 育 長　　只今、当面の予定について事務局より説明がありました。何か皆様の方で確認

したいこと等はございませんでしょうか？ 

　　　　　　今年から十勝教育を考えるつどいはオンラインではなくて現地に集まるという 

こと？ 

伊東次長　　方面ごとに実施しており、今年度は南十勝が担当ということで、南十勝の教育 

委員さんは現地での参加となります。昨年度行われた池田、豊頃、浦幌方面の教 

育委員さんは現地で集まって参加して、他の方面に関してはオンラインで参加し 

たことになっております。そのため、今回も南十勝以外の方はオンラインの参加 

となると思いますが、来年度以降についてはどのような参加形式になるか検討さ 

れると思われます。 

教 育 長　　あと、皆様から確認したいことはございませんか？ 

　　　　　　よろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

　　　　　　なければ、次回の会議日程に入る前にその他として委員さんからこの場で話を

しておきたいものなどございませんでしょうか。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、次回の会議について事務局から説明があります。 

伊東次長　　次回の会議日程ですが、10月22日火曜日、会議が10時50分頃からというこ 

とで、幼稚園等の見学がありますので、教育委員さんにつきましては９時に改善 

センターに集合していただき、公用車にて上更別幼稚園、どんづり保育園更別幼 

稚園の順で見学した後、改善センターで会議に入ることとしますのでご協力をお 

願い致します。主な案件としましては諸般の報告、更別村文化賞・スポーツ賞等 

受賞者の決定について審議を行うことを予定しておりますのでご協力よろしくお 

願い致します。以上です。 

教 育 長　　次回の会議日程につきましてよろしいでしょうか？10月22日９時に改善セン 

ターに集合ということになっております。よろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは本日用意致しました案件はこれで全て終了となりますが、皆様から何

かお話ししたいこと等はありませんでしょうか？ 
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　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　なければこれをもちまして、令和６年度第６回更別村教育委員会議を終了致し

ます。お疲れ様でした。 


